
一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

1 2 2 1 1 1
特別職報酬審議委員の活動状況についてお尋ねし
ます

泰山議員
総務課
人事行政係

・町長、副町長、教育長への報酬改定について、令和６年２月２０
日に審議会を開催しました。

2 110 2 1 1 1
総務課の一般職から道路維持の会計年度任用職員
へ予算流用しているが詳細についてお尋ねします。

泰山議員
総務課
人事行政係

建設課土木施設維持係の会計年度任用職員報酬において、災
害等に係る時間外手当の支出増に伴う補正を失念したことによ
る予算不足が生じたため、緊急的に総務課予算にて流用支出し
ました。

3 2 2 1 1 7

１．集落駐在嘱託員ですが、活動状況についてお尋
ねします。
２．集落駐在嘱託員の研修会が開催されたかどうか
お尋ねします。

泰山議員
総務課
人事行政係

1　活動については、各集落によってさまざまな活動を行っており
ますが、行政からの依頼としては月２回（前半は各課からの依頼
分、後半は広報紙）に分け、各世帯への配布をお願いしていま
す。

２．5/7に嘱託員会を開催

4 2 2 1 1 7
１．令和５年度の産業医の活動実績についてお尋ね
します。
２．令和5年度の産業医はどなたでしたか？

泰山議員
総務課
人事行政係

１．産業医の職務のうち、職員等の健康相談等については0件で
した。その他メンタルヘルスケアについては、専門である㈱こころ
機構へ業務委託しているため、特に活動実績はありません。
２．いづはら医院の医師です。

5 2 2 1 1 12
１．令和５年度のメンタルヘルス促進業務の利用実績
についてお尋ねします。
２．メンタル休業者は何名なのか？

泰山議員
総務課
人事行政係

１．対面カウンセリング29件、電話13件、オンライン7件、LINE
等216件の計265件です。
２．R6/9/1現在、3名です。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

6 3 2 1 1 12
１．法律顧問への相談件数と相談内容についてお尋
ねします。
２．法律顧問の契約先についてお尋ねします。

泰山議員
総務課
人事行政係

1.91件です。税、相続関係、奨学金、包括協定、委託契約、支払
い督促、YouTube、合意書など多岐にわたり、また、複雑な問題
等の相談等が増加しています。また、近年は、契約書作成に関す
る案件が増えてきております。
2.村山法律事務所です。

7 3 2 1 1 18
令和5年度採用試験の職種ごとの受験者数と採用
人数についてお尋ねします

泰山議員
総務課
人事行政係

１次募集においては、一般事務が受験者数17名中、採用人数4
名、保育士・幼稚園教諭3名中2名、農業技師1名中0名、林業
技士1名中1名、看護師1名中0名、船舶乗務員1名中0名、救
急救命士3名中1名、
２次募集においては、一般事務が受験者数2名中、採用人数1
名となっています。

8 3 2 1 1 18
町営定期船欠航対策の利用回数と欠航判断をして
からの代船手配までの流れについてお尋ねします。

泰山議員
総務課
人事行政係

利用回数は、
・7/20.21　新型コロナによる運休に伴い請阿室～古仁屋間が
2回、与路～古仁屋間が3回
・8/10.11　台風6号に伴い請阿室～古仁屋間が1回、与路～
古仁屋間が2回
・10/10～14　故障等に伴い請阿室～古仁屋間が4回、与路～
古仁屋間が9回
の計21回となっています。
利用の流れについては、補助金の対象であるかの判断を総務
課にて行い、チャーター船の手配等は各集落へお任せしていると
ころです。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

9 30 2 1 2
映像研修のメリットについて　人事評価の平等化　成
果を踏まえた上で新たな取り組みについて

柳谷議員
総務課
人事行政係

映像研修のメリットについて
・時間や場所を問わずに受講できる
・コストが抑えられる
・大人数でも１人でも対応できる
・映像を繰り返し見返すことで知識が定着しやすい
人事評価の新たな取り組みについて
・評価者研修の積極的な実施を予定しております。行う理由とし
ては、評価能力の向上・役割の正しい認識・評価制度への理解・
フィードバックスキルの習得が理由であります。

10 30 2 1 2 8
職員研修を行なう事で人材育成や知識の向上は期
待できると思うが、更にコミュニケーションの取り方な
ども組み込まれているのか

永井議員
総務課
人事行政係

コミュニケーションの取り方についての項目は、役職ごとに実施
される階層別研修等、多くの研修に組み込まれているほか、各自
視聴する映像研修においても複数、選択することができます。
また、対面で行われる研修に多く取り入れられているグループ
ワーク形式では、必然的に向上が図られるものと考えます。

11 3 2 1 2 8

１．令和4年度比で300万程の増額となっているがそ
の要因についてお尋ねします。
２．令和5年度必須研修を全て受講完了した職員の
割合についてお尋ねします。
３．令和5年度の研修で得られた成果についてお尋
ねします
４．令和5年度の研修終了人数についてお尋ねしま
す。

泰山議員
総務課
人事行政係

１．職員研修費の旅費には、派遣職員に係る日額旅費及び赴
任・帰任に伴う旅費が含まれています。令和4年度の派遣職員3
名に対し令和5年度は5名でしたので、その差額が主な要因で
す。
２．必須研修として4つの映像研修を設定しましたが、全てを受
講した職員は159名でした。令和5年度の職員数が、消防職27
名を含め232名ですので、割合としては68.5％となります。
３．成果については、現時点では把握しづらいところですが、一般
質問での答弁にもあったとおり、膨大な時間と費用をかけて実施
するものですので、いずれ必ず目に見えた業績として表れてくる
ものと考えています。
４．延べ1,454名です。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

12 30 2 1 3
SNSの加入状況について　加入促進の取り組みにつ
いて　活用できない方への取り組みについて

柳谷議員
総務課
情報政策係

令和6年３月末（フォロワー数等）
●Facebook５４７件　●X 1022件　●Instagram1630件　●
ライン1044名　●YouTube　1070名

加入促進や活用できない方の取組みにつきましては、令和5年
度から新設致しました、せとうち出前講座の「やさしいデジタル
教室」やせとうちラジオ放送と連携し取り組みました、総務省の
デジタル活用支援事業のスマホ教室内でSNSの使い方等実施
致しました。
また、毎月発行しております。広報せとうちにて町の公式SNSの
2次元コードを掲載し皆様に周知をおこなっています。

13 3 2 1 3 12

１．ラジオ放送業務の委託費が前年と変わらない理
由についてお尋ねします。
２．ラジオ放送業務の委託会社の令和５年度の収支
についてお尋ねします。
３．近隣市町村のラジオ委託費よりも瀬戸内町が高
額となっている理由をお尋ねします。

泰山議員
総務課
情報政策係

1.　令和4年度予算3,000,000円
　　令和5年度予算3,500,000円で前年度と比較すると
　　増額となっております。
　　更に、増額の理由としましては令和5年度予算委員会
　　時別の委員よりご質問を頂き回答をおこなっておりま
　　す。
2.【歳入】12,279,470円

　【歳出】12,065,090円

　 当期純利益：214,380円

３.近隣自治体の業務委託内容は、主に「行政情報の発信につ
いて」となっております。
　一方、本町が、受託事業者「せとラジ」に委託する業務内容は、
「行政の情報発信」のみならず、地域コミュニティ放送局として
「地域の情報、災害等の情報、防犯・防災への啓発、地域コミュ
ニティの形成支援」など多岐にわたることを踏まえての金額設定
とさせていただいているところです。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

14 3 2 1 3 12
情報発信強化業務の年初の目標と実績値について
お尋ねします

泰山議員
総務課
情報政策係

情報発信強化事業に関しましては年度内にフォロワー数を何件
増加させるなどの明確な目標値は設定しておりませんが、全国
の自治体SNS運用の優良事例などの情報把握や、CDO補佐官
からの提言などを受け、登録増へ向け、進捗を図っております。

令和6年３月末（フォロワー数等）
●Facebook　５４７　●X　1022　●Instagram　1630　　●ラ
イン　1044　●YouTube　1070

15 94 2 1 4 役場が所有している電気自動車は何台か、何%か 永井議員
財産管理課・
管財係

電気自動車が１台、ハイブリッド車が１台あり、町所有車両全体
の1.7％となっております。

16 5 2 1 6 12
地方公会計作成業務についての委託を行う理由に
ついてお尋ねします

泰山議員
総務課
財政係

予算書や決算書などの従来の公会計とは別に国から求められ
ている財務書類等について、平成28年度決算から他市町村の
財務書類も請け負うなど専門的知識をもった業者に委託を行っ
ています。加えて、固定資産台帳の情報とも連携した業務を委託
しており、令和6年度からは施設マネジメントへの情報の活用も
行います。また、他市町村の状況把握や懸案に対する相談業務
等にも対応しています。そして財務事務軽減につながっていま
す。

17 5 2 1 10 1

１．交通安全対策委員の活動状況についてお尋ねし
ます
２．交通安全対策委員とスクールガードリーダーの連
携状況についてお尋ねします

泰山議員
総務課　　　　危
機管理係

１．年度初めに開催される交通安全対策会議において年間の活
動計画を決定いたします。それに伴い各季ごとの交通安全運動
を中心に交通安全対策の実施に活動・協力いただいているとこ
ろであります。
２．連携については、瀬戸内地区安全協会との情報共有を図り
連携を深めて行きたいと思います。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

18 5 2 1 10 15
カーブミラーの老朽化や破損等の未対応は残り何台
あるのかお尋ねします。

泰山議員
総務課
危機管理係

１．老朽化・破損数について正確な数は把握出来ておりません、
先日の台風10号通過に伴い傷んでいる箇所もあるかと思いま
す。今後の台風発生後に時期を見て調査をしたいと考えます。
２．未対応については、把握している場所（於斉～徳浜間）につ
いては、対応いたしました。
３．県道については瀬戸内事務所と情報共有を図っております。

19

主
要
施
策
4P

2 1 11 1
ほぼ全集落LEDへの切り替えをされていますか？さ
れていない集落などには、何かの周知は、されていま
すか？

福田議員
総務課
危機管理係

１．ＬＥＤへの切り替えについては、各地区において防犯灯設置要
綱に基づき補助金を活用し設置いただいているところです。
２．周知については、文書発送・嘱託員会、要望等のお問合せが
あった際にもおこなっています。

20 5 2 1 11 18
防犯灯電気代等補助事業は全集落が利用されてい
るかお尋ねします

泰山議員
総務課　　　　危
機管理係

国の物価高騰に対する臨時交付金事業を活用し全集落へ補助
を実施いたしました。

21 5 2 1 11 18 海上保安協会の活動状況についてお尋ねします 泰山議員
総務課
危機管理係

活動状況については、海上での緊急通報番号「118」を広く周
知し海上保安活動（海上における防犯・安全の確保・環境保
全）の普及・啓発を行っております。

22 32 2 1 12
集落等支援対策強化事業（住民参加型）　　    　申し
込み件数　周知方法について

柳谷議員
企画課
企画振興係

申込・採択件数：25件
周知方法：嘱託員会、広報誌、HP、SNS

23 32 2 1 12
集落等支援対策強化事業（空き家利活用）　　　　　事
業の活用内容についての要望等について

柳谷議員
企画課
企画振興係

現在の空き家活用は移住者等への貸し出しの他、移住体験住
宅や宿泊施設の運営を想定しています。
その他の利用方法について集落から要望は上がっておりませ
ん。

24 32 2 1 12
コミュニティデザイン形成事業　　　　　　　　　地域住民
の活用増に向けた取り組み

柳谷議員
企画課
企画振興係

利用料金を１日料金から時間料金に変更しました。
イベントの開催、古高生に対して指定時間内での学習スペース
無料利用を実施しました。

25 5 2 1 12 1 政策顧問の活動状況についてお尋ねします 泰山議員
総務課
人事行政係

・月に一度、３～４日程度、KATARIBAという名前で、職員の相
談を受けたり事業の政策的提言等を行っています。
・月平均6～10件程度の相談等を受けております。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

26 6 2 1 12 17
瀬戸内町内でパスポート発行をしている人数につい
てお尋ねします

泰山議員
企画課
企画振興係

H26～R5年度の10年間での交付件数は524件となっていま
す。
令和５年度：77件

27 6 2 1 12 18

集落等支援対策費にて二次募集審査採択後に要綱
で定めている審査会を開催せずに補助金交付をした
団体があようると聞いたが一連の経緯についてお尋
ねします。

泰山議員
企画課
企画振興係

令和5年度補助金申請において、2次募集期間終了後に、申請
の相談が1件ありました。
2次募集は終了していましたが、事業内容も集落の活性化につ
ながる内容であり、元々のスケジュールが2次募集までを想定し
ていたことや他の団体からの相談が無かったことから、追加での
交付申請を受付け、交付決定しました。

28 6 2 1 12
男女共同参画基本計画策定事業を通して、どのよう
な目標をたてられたのか概要をお尋ねします

泰山議員 企画課：企画振興係

令和６年度からの基本計画として、４つの計画が盛り込まれてい
る「男女共同参画推進総合計画」を策定いたしました。その４つ
の計画は、「男女共同基本計画」「職場におけるジェンダー平等
推進計画」「配偶者からの防止及び被害者支援計画」「困難な
問題を抱える女性支援計画」です。重点目標としては７つ掲げて
います。
目標①ジェンダー平等意識の浸透
目標②様々な分野における男女共同参画の促進と方針等決定
過程への女性の参画拡大
目標③働きやすく、働きがいのある働きたい職場づくり
目標④生涯を通じた健康づくり
目標⑤ジェンダー平等に起因する暴力の根絶
目標⑥男女共同参画の視点を踏まえた生活上の困難な問題の
解消
目標⑦協働・協創による持続可能な地域経営の推進

また、地域の姿として性別にかかわらず一人ひとりの人権が尊
重され、誰もが夢や希望を持って、多様な生き方を選ぶことがで
きる地域、誰もが個性と能力を発揮でき、責任を分かち合い、支
えあえる地域、誰もが安全・安心に暮らすことができる地域を目
指しています。

7



一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

29 6 2 1 12

・コミュニティデザイン形成事業の利用者1,633名の
内訳（役場職員とそれ以外の利用者）をお尋ねしま
す。
・令和5年度に立てていたKPI目標とそれぞれの実績
をお尋ねします
・令和5年度に開催したイベント・講演等についてお
尋ねします

泰山議員
企画課
企画振興係

役場利用者数：717人
その他利用者：916人（一般･個人：202　企業：665）
KPI
　年間利用者数：1,600人　実績：1,633人
　年間利用新規企業数：１社　実績：１社
　施設利用収入：3,380千円　実績：2,623千円
イベント講演等
　マーケットイベント、ヨガクラスを開催

30 6 2 1 12
令和5年度の長期振興計画策定事業の進捗状況を
お尋ねします

泰山議員
企画課
企画振興係

町民アンケートを実施し、現状の数値を確認し、令和10年度の
目標値を設定しました。

31 7 2 1 16 18 自衛隊基地対策推進協議会の不用額の理由は？ 泰山議員
総務課
危機管理係

・本補助金は、主に協議会の活動費（要望活動等）としておりま
すが、R5年度については関係機関等へ規模を縮小した形で意
見交換等を行ったことによるものです。

32 7 2 1 15 12

・特定外来生物防除等対策の熱水駆除試験の成果
をお尋ねします。
・作業日数と作業人数、駆除と調査の作業者それぞ
れの日当をお尋ねします

泰山議員
水産観光課・
観光振興係

・特定外来生物のツルヒヨドリについて、網野子旧国道沿いで２
回の駆除試験を行い、現在その経過についてモニタリングを行っ
ています。成果としては、１回の駆除作業では効果的な駆除は難
しく継続的な実施が必要であることや熱水駆除の機材等が大
がかりになるため、場所によっては除草剤の駆除が効果的であ
ること等が現時点で報告されています。
・R5年度特定外来生物防除等対策事業については、駆除作業
日数は29日、駆除作業人数は延べ173名です。作業者それぞ
れの日当については、受託事業者の社内内容となるため、本町
としても把握しておらず回答できません。

33 7 2 1 15 12
希少野生動植物保護推進員の活動状況をお尋ねし
ます。

泰山議員
水産観光課・
観光振興係

・瀬戸内町希少野生動植物保護推進員を3名委嘱し、年間を通
じて希少種が生育しているエリアのパトロールを実施していただ
いています。
・R5年度の活動日数は20日間、活動時間は52時間となってい
ます。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

34 8 2 1 17 5
・グランドデザインの成果物をどのようにして進捗管
理、広報活動をしていくことになっているのかお尋ね
します。

泰山議員
企画課
企画振興係

グランドデザインで謳われている目指す町の姿に対応する施策
を、各種計画に落とし込み、進捗状況を定期的に評価し、HPや
SNSを活用して計画の進捗状況や成果を発信したいと考えてい
ます。

35 55 2 1 20

・ドローンを活用した持続可能なまちづくり事業の負
担金と出資金を合わせて3500万円の積算根拠をお
尋ねします。
・R5年度の活動実績と将来計画をお尋ねします。

泰山議員
企画課
産業立地

・主に負担金は令和5年度に行った実証事業や会社設立に要し
た経費となっています。出資金は会社設立後の運航や人材育成
に要した経費となっています。
・令和5年度は2/29の会社設立以降、与路島へ物資を輸送し
てきました。令和6年度からは請島、西方地区へ輸送範囲を拡大
するとともに、将来的には瀬戸内町の人材で運航が可能になる
ように努めていきたいと考えています。

36 34 2 1 18
起業家支援補助金交付事業　　　　　　　　　    関係団体
との協議内容と要綱の見直しについて

柳谷議員
企画課
産業立地

雇用者補助の対象年齢の制限を撤廃したことと補助対象期間
を起業の日から1年以内であったものを3年以内と見直しまし
た。

37 33 2 1 18
農泊推進型施設整備事業　　　　　　　　　　    今後のサ
ポート体制について

柳谷議員
企画課
産業立地

引き続き企画課で基本的なサポートを行ってまいりますが、同時
に幅広に当事業を応援くださる方を増やしていき、持続可能な
事業としていきたいと考えています。

38

主
要
施
策
13
P

2 1 18
起業支援として3件助成してますが、どのような起業
が立ち上がったんでしょか？

福田議員
企画課
産業立地

３件とも飲食業者になります。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

39 8 2 1 18 3

・農泊推進型施設整備事業で令和5年度準備した体
験プログラムについてお尋ねします
・農水省へ提出している開業後の事業計画について
お尋ねします
・車両をどのような形で民間起業へ委託契約をして
いるのかお尋ねします。

泰山議員
企画課
産業立地

・令和5,6年度と施設の設計及び工事であったため具体的な体
験プログラムはありませんでしたが、地域には歴史的な史跡等
がありますので、今後活用していきたいと考えています。
・農泊推進のために整備された「宿泊」「食事」「体験」を提供す
ることにより、年次的に地域が活性化していくといった内容の事
業計画を提出しています。
・買い物弱者への対応として移動販売事業が住民のためになる
か検証するため、町車両を民間へ貸し出し、実証費用を支払っ
て成果を確認しています。

40 34 2 1 19 大幅増の主な要因と今後に向けての取り組み 柳谷議員
農林課
農政係

 大幅増の主な要因としましては、R5年度6月に総務省からの通
達事項に、10月より返礼品代、送料、諸経費諸々の必要経費が
寄附額の5割未満であること。との取り決めがなされたことによ
る8、9、10月の駆込み納税が多くみられたことと、郷友会や物
産展での協力呼びかけが増加の要因ではないかと思われます。
　今後の取組みとしましては、人気の返礼品のバリエーションを
増やすことや寄附額の少ない少額返礼品の再検討を行いたい
と考えています。

41 8 2 1 19 1

・ふるさと応援基金事業の委託料の積算根拠につい
てお尋ねします
・令和5年度に取り組んだふるさと応援基金事業の
取り組みについてお尋ねします

泰山議員
農林課
農政係

・委託料の積算根拠につきましては、町の積算根拠を基に、給
料、手当、共済費・普通旅費・需用費・役務費・委託料・使用料
及び賃借料・負担金・公課費等を計上しております。
・令和5年度の取組としては、返礼品の内容量やセット等のバリ
エーションの増による商品数の確保や、サイトの広告利用による
レビューの増が図られました。また、郷友会や物産展でのふるさ
と納税のPR活動や奄美関連イベントへのパンフレットの送付等
によるPRも合わせて行っております。

42 34 2 1 20
ドローンを活用した持続可能なまちづくり事業災害
時以外の新たな利活用について

柳谷議員
企画課
産業立地

平時におけるドローンの利活用としては、これまでも行っている物
資輸送に加え、建物や地形の測量及び点検や農薬散布などに
利活用できるものと考えています。

43 34 2 1 20
デジタルネットワークラボプロジェクト事業　運営開始
時期について

柳谷議員
企画課
産業立地

施設の改修は年度末を予定していますが、一部プログラミング
講習など10月から実施していく予定です。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

44 34 2 1 20 18 この2千万円の負担金は毎年計上されるのか 永井議員
企画課
産業立地

令和5年度の20,000千円は会社設立までの準備費用として計
上しました。令和6年度からは会社の運営のための費用として
33,000千円（奄振交付金）を計上しています。

45 9 2 1 20

・カーボンニュートラル推進事業にて西古見キャンプ
場事業の工事が終わりましたが、当初オートキャンプ
場としていたものがキャンプ場に仕様変更とした理由
をお尋ねします。
・銭湯、サウナ施設に水風呂がない状況となっている
が、その意図をお尋ねします。

泰山議員
企画課
産業立地

・当初はキャンピングカーやコンテナハウスの導入を検討してい
たことから、オートキャンプ場の形態を検討していましたが、導入
が困難であると判断したため、現在はキャンプ場の形態をとって
おります。ただ、オートキャンプを楽しみたい方もいることから敷地
外ですが体育館側でオートキャンプを行うことも可能です。
・水風呂については敷地面積の関係で設けることが出来ません
でした。

46 56 2 1 20 3

・デジタルネットワークラボプロジェクトで回収したア
ンケート結果（回答者数と結果の概要）についてお尋
ねします
・改修工事に取り掛かっていないのにも関わらず賃
貸し続けなければいけなかった理由についてお尋ね
します。

泰山議員
企画課
産業立地

・18名から回答をいただいており、デジタルを活用した交流の
場、居場所づくり等に期待する回答をいただいています。
・賃借している施設には当事業で利用する机や椅子、高性能パ
ソコンなどが大量にありますので、盗難防止など備品の保管も
踏まえ、施設を借りています。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

47 34 2 1 21
全職員共通認識・意識改革に向けた具体的な今後
の取り組みについて

柳谷議員
総務課（人事・
DX推進室）

（人事回答）今後も引き続き、「瀬戸内町職員人材育成基本方
針」に基づく「目指すべき職員像」を具現化するための人材育
成方法として、職員の能力を高めるための自己啓発、職場内研
修及び職場外研修の３つを柱とする「職員研修」、職員自身の
自己啓発や職務を通じて学ぶ姿勢と、それを評価・支援し、組織
的なサポートにより人を育てる「職場環境整備」、職員のやる気
を高め、その能力を最大限に引き出すために人事評価結果の活
用による「人事管理」、これら３つの方策により、効果的な人材育
成を行います。
（DX回答）現在、R5に全町民向けで実施したCDO補佐官によ
る「マインドセット研修」「サービスデザイン研修」を踏まえ、全職
員で、DX推進への進捗を図っているところです。
　今後においてもDX推進体制の強化については継続して取り組
んでいくスケジュールとしております。
　取組においては、職員一人ひとりが、共通した目的意識を持つ
ことが非常に重要になってまいりますので定期的な情報共有の
徹底、またスキルアップ研修など、人材育成担当などとも連携
し、しっかりと目的意識の共有の下で取り組むよう促しながら、
「職員が自ら考え行動する」よう、進捗を図っていきたい。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

48

主
要
施
策
21
P

2 1 21

8.先進地視察(長島町)より取り入れた事業あります
か？
12.次年度以後取組に向けた関係課局連携した取
組推進を継続実施となっていますが、今どのような案
などがあるかお聞きします。

福田議員
総務課_DX推
進室

8.長島町へは、有人離島を有するなど、本町と類似した地域性
を持ち、いち早く「公的証明書交付」などを実施している自治体
とのことで、DX推進室・町民生活課担当と訪問いたしました。
実際に、本町で取り入れたものとしては「フロントヤード改革モデ
ルプロジェクト」施策における「文書管理改革」です。現在、総務
課人事行政係主導により、改革に向け取り組んでおります。
12.「フロントヤード改革モデルプロジェクト」における各施策は、
（現在１４施策）、DX推進体制および環境の整備、システム導
入、バックヤード改革など、役場内の全業務に関わるものです。
HPにも、進捗に関しては随時掲載し、住民周知も図りながら、職
員全体での操作説明会、研修、意見集約、情報周知など、関係
課局連携し取り組んでいるところです。
また、外部デジタル人材による各業務における課題の解決に向
けたヒアリング等を定期的に実施し、いただいた提言などを基
に、進捗を図っております。

49 9 2 1 21 1
BPR調査業務で各課局へ継続した業務改善・効率
化に取り組んでいくという事ですが、具体的な指針に
ついてお尋ねします。

泰山議員

・業務の見える化及び課題抽出分析を行い、BPR として組織、
制度、業務フロー等を根本的に見直し、再設計を行うとともに民
間委託の推進、再任用職員の雇用による中長期的な職員数調
整を行い、適正な職員配置を図ります。

50 9 2 1 21 15
１．フロントヤード改革モデル事業と今後国が進める
ガバメントクラウドの棲み分けはどのようになるのか
お尋ねします

泰山議員
総務課_DX推
進室

R6への全繰越にて、現在進捗中。
ガバメントクラウドについては、国・県で進捗を図っている（町村
会主導。）。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

51 10 2 1 21
マイナンバーカード普及事業ですが、令和5年度終了
時点の普及率は何％となるかお尋ねします。

泰山議員
町民生活課
戸籍住民係

人口に対する申請件数率　81.92％
交付枚数率　78.70％となっております。

52 10 2 1 21
共催費1,095,000円が全額不用額となっているが、
当初の予定からどのように変更したのか。

泰山議員
DX推進室
（一部、町民生
活課）

主に、マイナンバー普及に係る会計年度任用職員の共済組合負
担金・社会保険料・雇用保険料の人件費や、郵便料・電話料な
どの役務費の残です。

53 12 2 3 1 18
人権擁護委員協議会の構成メンバーはどのような基
準で誰が選出するのか？委員長と副委員長はどなた
なのかお尋ねします。

泰山議員
町民生活課
戸籍住民係

　推薦者の年齢について、「新任候補者 68歳以下」「再任候補
者 75歳未満」との運用基準が定められています。

　地域社会において、信頼されるに足る人格見識や、中立公正さ
を兼ね備えていることのほか、社会貢献の精神に基づいて、熱意
をもって積極的かつ活発な人権擁護委員活動が期待できる人
となっています。

　自薦及び、ご勇退される方からの推薦等により市町村長が議
会の意見を聞いた上で法務局へ推薦し、その後、法務大臣より
委嘱されます。任期は３年。

本町内での委員長・副委員長はございません。

54 14 2 4 1 12
ポスター掲示板は毎回新しい掲示板を使っているの
かお尋ねします。

泰山議員
選挙管理委員
会 福山

毎回、新設の掲示板を使用しております。

55 13 2 4 3

鹿児島県議会議員選挙の期日前投票場所を加計呂
麻島にも増やしてほしいという声がありましたが、今
後も古仁屋1か所のみの対応とするのかお尋ねしま
す。

泰山議員
選挙管理委員
会 福山

期日前投票所が増えることは、投票率の向上に繋がるものと考
えますが、投票管理者、立会人の確保等厳しいものがあると思
いますので、今後も古仁屋1カ所での対応になると考えていま
す。

56 15 3 1 1 7
策定した地域福祉計画の報告会を役場職員に行っ
たのかお尋ねします。

泰山議員
保健福祉課福
祉係

行っていません。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

57 15 3 1 1 18 社会福祉協議会の活動実績をお尋ねします。 泰山議員
保健福祉課
福祉係

活動実績として、災害被災者地区への見舞金支給（７地区）・障
害サービス事業として身体介護・家事援助等の介護サービスを
提供し自立支援を援助（年間訪問回数約１,４００回・年間利用
人数約１３０人）・障害者相談支援事業として、日常生活や社会
生活を営む事が出来るよう計画相談支援を行う（年間訪問回数
約１１０回・年間利用人数約４５０人）・手話奉仕員養成講座（過
去５年間約６０人の町民が終了証取得）・生活困窮者への相談
業務・各種協議会、研修会への参加等。

58 15 3 1 1 18 保護司会の活動状況をお尋ねします 泰山議員
保健福祉課
福祉係

保護司とは、犯罪や非行をした方が刑務所から釈放後、スムー
ズに社会復帰出来るよう定期的に面接や仕事の斡旋、並び犯
罪や非行を防ぐ活動をしています。日常活動としては、保護対象
者への面談指導・夜間防犯予防活動・生徒への交通安全指導・
各月々にて自主研修を行っています。

59 15 3 1 1 18

・戦没追悼式の主催の瀬戸内町遺族会の代表が議
員であるが、補助金を支給することは問題ないのか
お尋ねします。
・戦没者追悼式の補助金を支出しているが、準備や
事務局を保健福祉課が行っている理由をお尋ねしま
す。

泰山議員
保健福祉課
福祉係

戦没者追悼式の遺族会代表に関しては、戦没者の遺族に身内
が居られる方であれば、遺族の役員として何ら問題はありませ
ん。補助金及び、事務局に関してですが瀬戸内町遺族会会則と
して本会の事務局は、瀬戸内町役場保健福祉課に置き、事務執
行は係職員に委嘱するとあります。補助金においても報償費等
自治法上問題はなく、鹿児島県遺族会への参加・慰霊塔の伐採
や維持補修等にて管理している補助金であります。

60 16 3 1 3 7
敬老祝金支給事業を支給した実績数（世代別実績）
をお尋ねします。

泰山議員
保健福祉課
介護福祉係

令和5年度支給実績　事業費総額：7,860千円
　・満85歳　　（ 5,000円支給）  73名
　・満90～99歳（15,000円支給） 423名
　・満100歳　 （30,000円支給）　23名

61 16 3 1 3 18
老人クラブ育成事業の活動実績と会員数をお尋ねし
ます。

泰山議員
保健福祉課
介護福祉係

令和5年度で単位老人クラブ29団体902名
主な活動は地区美化活動、グラウンドゴルフ等のスポーツ活動、
8月踊りの継承活動や、地域・シルバー食堂等です。

62 16 3 1 3 18
シルバー人材センターの活動実績と会員数をお尋ね
します。

泰山議員
保健福祉課
介護福祉係

令和5年度業務受注件数170件、主な業務として、
草刈り・除草79件、公共施設清掃・管理それぞれ36件、住宅室
内清掃（ハウスクリーニング）21件　等
会員数は68名
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

63 17 3 1 4 7
障害者福祉計画を経て、障害者の方々の有事の避
難対策はどのようになっているのかお尋ねします。

泰山議員
保健福祉課
福祉係

災害時について、アンケート調査の結果、一人で避難出来る割
合が約４４％、避難出来ないが３３％、避難所は解るが一人では
避難出来ない２２％となっています。避難対策として、民生委員や
各関係機関との連携・自主防災組織の協力支援にて要支援者
の把握等に今後も務めていきます。

64 18 3 1 4
障害者程度区分認定の令和５年度それぞれの認定
者数をお尋ねします。

泰山議員
保健福祉課
福祉係

障害者程度区分認定者数は２７件おり、知的障害者（１４件）・
身体障害者（１０件）・精神障害者（３件）となっております。

65 41 3 1 8
重層的支援体制整備事業の成果と今後の取り組み
について

柳谷議員
保健福祉課
地域支援係

重層的支援体制については、既存の「チームせとうち我が事丸
ごと支え愛事業」を深化することで体制の強化を図っているとこ
ろです。この中で令和５年度には住宅に困っている方へ対応する
居住支援協議会を設置し住宅確保要配慮者への対応体制の
強化を行いました。今後は複雑化する困りごとに対応するため相
談支援包括推進員を養成し相談対応体制の強化等を行ってい
きます。

66 20 3 1 12
電力ガス食料品等価格高騰重点支援の総支給者と
世代別支給割合をお尋ねします。

泰山議員
保健福祉課
福祉係

令和５年度電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援給付金につ
いては、２種類あり３万円給付金が2,077世帯（62,310,000
円）７万円給付金が2,056世帯（143,920,000円）となってお
り対象者は共に非課税世帯者です。世代別支給割合に関しては
システム上、年代別での管理は行っていません。

67 43 3 2 1
放課後児童クラブの指導員確保に向けての取り組み
について

柳谷議員
町民生活課児
童母子係

令和５年度において、放課後児童クラブは放課後児童支援員２
名、補助員5名の計7名によって運営を行っているが、長期の休
み等で指導員が不足するとクラブ側から依頼があったので町の
広報誌を使って指導員の募集等を行った。令和６年度において
はクラブ側から指導員が不足しているとは連絡を受けてはいな
いが、クラブ側と連携を取りながら、指導員確保に取り組んでい
きたい。

68 20 3 2 1
要保護児童対策地域業議会の活動実績をお尋ねし
ます

泰山議員
町民生活課児
童母子係

要保護児童対策地域協議会の会議については代表者会議１
回、実務者会議３回、個別ケ－ス検討会議を６回開催しておりま
す。
登録件数は１５件、登録人数は児童１７人、特定妊婦３人となっ
ています。

69 21 3 2 1 18 放課後健全育成事業の利用実績をお尋ねします。 泰山議員
町民生活課児
童母子係

年間開所日数２９５日、登録児童数は５６人となっています。

70 21 3 2 1 18 一時預かり事業の利用実績をお尋ねします。 泰山議員
町民生活課児
童母子係

年間開所日数１５５日、延利用人数は３３２人、延利用時間は約
９０８時間となっています。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

71 22 3 2 3 18
公有財産の土地を購入し、高丘保育所の今後の計
画はどのようになるのかお尋ねします。

泰山議員
町民生活課高
丘保育所

高丘保育所の今後についてですが、高丘団地復興住宅の解体
工事を行い、その後、埋蔵文化財調査結果を待って、建替え計画
を行うため未定であります。

72 23 3 2 3 12
保育所ICTシステム導入業務を経て、どのような成
果が得られたのかお尋ねします。

泰山議員
町民生活課高
丘保育所

高丘保育所ICTシステム導入は令和5年度途中に開始し、令和
5年度においては、職員の研修、設備等の整備を行いました。令
和6年度に入り新年度が落ち着いた5月半ばから試験運用をし
6月から本格運用を開始し、現在3ヶ月が経過したところです。
保護者の方のアプリ登録も支障なくスムーズに進めることがで
き、現在、欠席やお迎えの連絡、また、園からのお知らせや資料
の配信、アンケート等に活用をしているところです。以前まで、園
からはすべて紙で行っていたため（月に約300～500枚の）
ペーパーレス化に繋がっているところです。また、保護者の方か
らも、今まで園の開所時間に電話を使った連絡が主だったもの
が、時間を問わず入力連絡できる利便性を感じているとのお話
をいただいています。現在、保護者・職員ともこのシステムに慣れ
ていく段階で、まだ活用していない機能もあり、今後、職員研修を
持ちながら新たな機能を利用していく予定でいます。

73 24 3 2 6 子育て世帯生活支援費の支給者数をお尋ねします。 泰山議員
町民生活課児
童母子係

支給者数１４９人、支給総額は７，４５０，０００円となっています。

74 25 4 1 2
新型コロナワクチン接種後に後遺症の報告者は何名
いるのかお尋ねします。

泰山議員
保健福祉課保
健予防係

後遺症の報告者はありませんでした。

75 25 4 1 3
瀬戸内町の出産で利用された実績数（県病院、名瀬
徳洲会、島外のいずれか）についてお尋ねします。

泰山議員
保健福祉課保
健予防係

出産実績数・・・合計６７名
　県病院・・・３５名
　名瀬徳洲会・・・１２名
　その他、島外・・・２０名

76 26 4 1 3 18
出産応援ギフトの利用アンケートは取られているかお
尋ねします。取られている場合、その結果の概要をお
尋ねします。

泰山議員
保健福祉課保
健予防係

アンケートは取っています。
内容については、アンケート時の妊娠・出産の相談や情報提供
を目的とし、妊娠週数及び妊婦健診の受診状況、分娩予定施設
の記入
妊婦・出産についての気持ち及び不安な事等。

77 26 4 1 3 18
子育て応援ギフトの利用アンケートは取られているか
お尋ねします。取られている場合、その結果の概要を
お尋ねします。

泰山議員
保健福祉課保
健予防係

アンケートは取っています。
内容については、出産後の育児等についての相談や情報提供を
目的とし、出産後の体調及び今後の育児についての気持ちや不
安等。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

78 26 4 1 4 18
食生活改善推進員連絡協議会の活動実績をお尋ね
します

泰山議員
保健福祉課保
健予防係

令和５年度活動実績
　自主研修・・・・１１件
　総会及び評議員会・・・６件
　子ども・高齢者教室・・５件

79 48 4 1 10 18
合併処理浄化槽の市街地の普及率は何パーセント
か、またコミュニティプラントの整備の計画はあるのか

永井議員
町民生活課生
活環境係

R5年度瀬戸内町46.9％
(R5年度合併浄化槽：町全体19件、内市街地5件)
コミュニティプラントの整備計画はあります。公共用浄化槽を含
めた計画も考えています。

80 28 4 1 10 7

・ハブ買上で持ち込む人はどこから（校区ごとの割
合）からお持ちしているのかお尋ねします。
・加計呂麻島からハブを持ち込む人はどのような形
で持ってくるのかお尋ねします。

泰山議員
町民生活課生
活環境係

・令和5年度実績・・・本島1,230匹、加計呂麻270匹、請島14
匹、与路島2匹　　合計　1,516匹   ・加計呂麻島からのハブの
持ち込みは捕獲した本人もしくは、代表者が取りまとめて持ち込
みます。

81 29 4 1 10
合併処理浄化槽設置事業の令和５年度の取組状況
は？

泰山議員
町民生活課生
活環境係

(R5年度合併浄化槽：町全体19件、内市街地5件)
令和5年度の浄化槽補助金啓発記事として広報せとうち10月
号・1月号に掲載しています。（今後とも随時啓発掲載していきま
す。）
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

82 29 4 1 10

・ねこ対策で古仁屋地区で取り組んでいるTVHRの
実績についてお尋ねします。
・古仁屋地区や加計呂麻島ではノラネコのモニタリン
グは行ったのかお尋ねします。
・各校区ごとのTNR対策のロードマップは検討されて
いるのかお尋ねします。

泰山議員
町民生活課生
活環境係

・古仁屋TNR実績H28～R5（オス399匹・メス460匹）合計
859匹　　　　R5実績（オス27匹・メス32匹）合計59匹
・古仁屋地区はモニタリング調査実施していますが、加計呂麻島
は行っていません。
・ロードマップについては、奄美大島5市町村で進捗状況の把握
や評価を行い、取組や計画にフィードバックしながら順応的な対
策を行っています。

83 29 4 1 10 海岸漂着物対策の活動実績をお尋ねします。 泰山議員
町民生活課生
活環境係

令和5年度実績・・・事業費2,945,826円  人力及び重機によ
る軽石回収処分（与路・実久・三浦・西阿室・於斉・古仁屋）回
収量　56ｔ

84 29 4 1 11
・火葬場の利用数をお尋ねします。
・遺灰からの金プラなどが出た場合の対応はどのよ
うになっているのかお尋ねします。

泰山議員
町民生活課生
活環境係

R5年度火葬場利用者数
全体213件（町内206件・町外7件）改葬含む
金属類については残骨と一緒に慰霊塔へ収めています。

85 48 4 2 1 18 前年度より1376万円ほど増えてる要因は 永井議員
町民生活課衛
生センター

主な要因として、ビンストックヤード費・管理棟、工場棟北側、渡り
廊下防水塗装補修、トラックスケールの増
※R5年度から名瀬クリーンセンターへビン搬入。

86 30 4 2 2
節子の最終処分場は令和５年度の利用状況を踏ま
えて、残り何年程利用できそうなのかお尋ねします。

泰山議員
町民生活課生
活環境係

節子最終処分場の令和5年度の実績は406台です。
 残り10年程利用できます。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

87 33 6 1 1
・農業委員会の年度初めの活動目標と活動実績を
お尋ねします。

泰山議員
農業委員会
農地農政係

１４名（農業委員１０名　推進委員４名（本島・加計呂麻・請島・
与路島））月１０日を目標にしている。
目標１６８０日/回

実績１６８８日/回となっている。

88 35 6 1 3

・生活研究グループ連絡協議会の活動実績をお尋
ねします。
・令和５年度に活動状況を広報した実績についてお
尋ねします。

泰山議員 農林課

・古仁屋小学校で行われた「瀬戸内町なんでも名人」へ郷土料
理の講師として参加
・奄美地区生活研究グループを構成する市町村で製造する「ふ
るさと便(奄美八景)」の詰め合わせを販売。瀬戸内町はトマトド
レッシングを提供。
・食の伝承講座として諸鈍小中学校の生徒へ郷土料理を教え
る。
・令和５年度は広報の実績はありません。

89 52 6 1 4
農業次世代人材投資事業　　　　　　　　　　活用された農
家の現状について

柳谷議員
農林課
農政係

農業次世代人材投資資金を活用された農家数については平成
24年度からのトータルで21名となっております。うち諸事情によ
り離農した方は3名
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

90 36 6 1 4
・加計呂麻島きび酢村構想推進事業の用地取得率
をお尋ねします。

泰山議員
農林課
農政係

事業計画面積の用地取得率は１００％です。内訳としては、全体
面積23,540㎡に対し売買契約13,107㎡、賃貸借契約
9,888㎡、既存町有地545㎡となっております。

91 37 6 1 4
化成肥料低減対策生産者支援による利用農家数と
利用者の感想の声をお尋ねします。

泰山議員
農林課
農政係

・利用農家数は約300名
・利用者の声として、「これまでも使用していたが野菜の味が良
くなる」「堆肥として土づくりに最適」「肥料効果があるので化学
肥料の量を減らせるので良い」「原料に廃棄する魚を使っている
ので、無駄のない循環型の農業に繋がる」「この肥料を使って瀬
戸内町ブランドとして宣伝しては？」など高評価の声が多い状況
でありました。引き続き使用後の感想を随時拾っていきたいと考
えます。
また、今回アンケート調査も実施しており、有機農業に興味があ
る方が約6割となりました。これらを踏まえ、今後の農業施策を検
討して参りたいと考えます。

92 53 6 1 5
営農支援センター研修制度　　　　　　　　　研修生の現
状について

柳谷議員
農林課
営農畜産係

令和5年度研修生は男性3名、女性1名、計4名
令和6年度研修生は男性1名、女性1名、計2名受入れました。

93

主
要
施
策
62
P

6 1 5

4名の新規就農者を確保することができた。とありま
すが、今後この方々はどのよう活動をしていくことにな
りましたか？
次の研修生は、決まりましたか？　　　　　　　　　　　　以前
加計呂麻島にも支援センターを作る話が、あったと聞
きましたが、今後そのような事は考えられませんか？

福田議員
農林課
営農畜産係

サポートハウスにて1年～2年実践的に自立した農業をおこない
ます。令和5年度研修生は男性3名、女性1名、令和6年研修生
は男性1名、女性1名、計2名受入れました。加計呂麻地区への
営農支援センター設置については現在のところ計画しておりま
せんが、同地区の10年後の地域計画構想や新規就農希望者
等の状況を勘案し考慮したいと思います。

94 53 6 1 5 10 需用費が2,421,251円増えてる要因は 永井議員
農林課
営農畜産係

施設の改修と保有する農業機械の修繕費の増です。

95 37 6 1 5
営農支援センターで園芸用材料にて取り組んだ野菜
等の実績をお尋ねします。

泰山議員
農林課
営農畜産係

野菜では玉葱、キャベツ、白菜、深ネギ、ブロッコリー、ニンニク、
大根、エンドウ豆、きゅうり、ピーマン、ナス、苦瓜、冬瓜。
果樹ではパッションフルーツです。

96 44 6 1 6 12
薬剤樹幹注入をする際にどのような基準で優先順順
位をつけているのかお尋ねします。

泰山議員
農林課
農林整備係

道路沿いや学校敷地内など倒木によるリスクの大きい場所を対
象とし、5年に1度のペースで薬剤の樹幹注入を行っています。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

97 53 6 1 7
農業創出緊急支援事業　　　　　　　　　　　成果と今後の
取り組みについて

柳谷議員
農林課
農政係

令和5年度におきましては、推進事業をメインに取り組みました。
推進事業については、「収益性の高い園芸品目の産地振興を図
る」ことが目的とされておりまして、各園芸品目の営農技術の普
及、定着を図るための研修会の開催や先進事例調査等を実施
しまして、担い手の栽培技術向上など人材育成に努めました。ま
た、新たな品目の導入に係る実証活動や農産加工研修、果樹類
の販売促進活動などにも取り組んでおります。今後におきまして
も推進事業に取組むとともに、農家からの要望が寄せられてる
営農用ハウスや農業機械などの整備事業の事業採択へ向け取
組んでいるところです。

98 38 6 1 8
畜産業の販売単価を上げていく取り組み実績につい
てお尋ねします。

泰山議員
農林課
営農畜産係

各関係機関と協力して農家を巡回し、子牛の品質向上を図るた
めに、適切な給餌方法の指導及び、衛生管理の徹底を行いまし
た。

99 40 6 1 10 地籍調査事業の活動実績をお尋ねします。 泰山議員
財産管理課・
地籍調査係

活動実績として6地区の地籍調査事業を実施いたしました。内
訳としまして古仁屋・諸鈍・節子の3地区については一筆地調査
及び地籍測量。（調査面積　0.68K㎡　調査筆数　259筆）
渡連・清水・管鈍の3地区については前年度に一筆地調査・地
籍測量が完了しておりますので図面作成を実施しました。

100 56 6 1 14
ふるさとUターン支援事業　　　　　　　　　活用件数増に
向けた新たな取り組みについて

柳谷議員
農林課
農政係

ふるさとUターン就農支援事業の活用件数を増加させる取り組
みとしましては、SNS等を活用した情報発信をはじめ、郷友会組
織への広報、就農相談フェア等において積極的なＰＲに努めた
いと思います。

101 41 6 1 14
果樹産地育成支援事業を利用した事業者数をお尋
ねします。

泰山議員
農林課
農政係

苗木助成の利用者数は合計で220名となっております。（JA：
91名、畑種苗111名）
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

102 41 6 1 14
せとうちブランド確立支援事業の利用実績をお尋ね
します。

泰山議員
農林課
農政係

共販の選果料助成実績としまして15名、4,476㎏、173,837
円
委託の選果料助成実績としまして7名、7,111㎏、231,747円
となっております。また、委託選果を利用された方へ対し、ブラン
ド推進費として、586,100円を支出しております。

103 42 6 1 16
農林水産物直売所にて令和５年度新たに取り組んだ
取り組みがあればお尋ねします。

泰山議員
農林課
農政係

令和5年度行った新たな売上向上策としましては、①地場産ハ
チミツの販売②おにぎりの販売を開始（７種類）③観光バスや学
校行事へのお弁当予約販売④節分などの行事用の加工品を販
売（恵方巻）⑤ドライフルーツ、玄米の販売
⑥たんかん生絞りの販売。以上、スタッフ等が知恵を出し取組ん
だ成果であると考えております。また、農産物・加工品の出荷者
についても５名の増加が図られました。

104 42 6 1 17 12
地理情報システム化業務の委託先はどこかお尋ねし
ます。

泰山議員
農林課
農林整備係

委託先は、鹿児島県土地改良事業団体連合会です。

105 44 6 2 4
希少野生動植物保護の活動実績と何名体制なのか
お尋ねします。

泰山議員
建設課
森林土木係

活動実績として、環境調査（２名）を２カ所（嘉徳青久線、瀬戸内
中央線）、その中で希少植物のあった嘉徳青久線については、
『自然環境への配慮に関する検討会』１件行いました。
検討会は、　環境配慮アドバイザー２名、自然文化財１名、自然
遺産１名、学芸員１名、瀬戸内町文化財保護審議会１名、建設
課１名、オブザーバー（環境省）３名　の合計１０名です。
検討会の意見により、希少植物の移植及び外来種の駆除を実
施しております。

106 44 6 2 4
伐採業務で年に何回伐採をしているのかお尋ねしま
す。

泰山議員
建設課
森林土木係

観光道路及びスクールバス路線は年に１回程度、生活路線であ
る嘉徳青久線は１～２回程度の伐採を委託しております。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

107 6 2 8 12
木のワークショップ事業のVRを活用したシュミレー
ションの取組実績と参加者数をお尋ねします。

泰山議員
農林課
農林整備係

鹿児島県森林組合連合会と業務委託を行い、伐採作業等の状
況を体験した。
高齢化に伴う林業従事者の減少と担い手不足という課題があ
る中で、林業に興味を抱かせることを目的に、小学生から高校
生を対象として28名の参加があり併せて、寄せ植えや県産スギ
を使用した木箱を作成し、植えて、育てて、使うという林業のサイ
クルの体験を実施しました。　　　　　　　※参加者内訳
高校生2名　小学生23名　未就学児3名

108 46 6 3 1
リーフチェックで確認をした令和５年度の珊瑚の保全
状況をお尋ねします。

泰山議員
水産観光課・
水産振興係

新規加入のサンゴは少ない状態は続いていますが、大型ﾐﾄﾞﾘｲｼ
属群体が生存しており、ｻﾝｺﾞ群集は概ね良好な状態で、継続的
な駆除の成果でｵﾆﾋﾄﾃﾞはみられなかったです。

109 46 6 3 1

マグロ消費促進事業を活用した事業者からアンケー
ト調査をしてどのような反響だったのか、次年度以降
どのようにしてほしいかなどの要望の聞き取りはして
いるのかお尋ねします。

泰山議員
水産観光課・
水産振興係

アンケート調査は実施していませんが、事業実施前に漁協・商工
会との協議の中で要望等の聞き取りをしています。

110 46 6 3 1 地域活性化企業人の活動実績をお尋ねします。 泰山議員
水産観光課・
水産振興係

活動実績として、水産関係では令和3年から実施しているブルー
カーボン(藻場造成･マングローブ植栽)を漁業者と連携して取り
組み、企業や有識者からの支援等を取付け、ブルーカーボン活
動を推進しました。

111 46 6 3 1
令和５年に起きた線状降水帯による土砂災害の土砂
が各地まだ護岸沿いに残っているが赤土によりサン
ゴの生態系への影響はないのかお尋ねします。

泰山議員
水産観光課・
水産振興係

報告書によると安脚場海域において、若干ではあるが大雨によ
る赤土流失の影響とみられる白化が発生しました。

24



一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

112 47 6 3 2 12 漁港施設点検業務の委託料の内訳をお尋ねします。 泰山議員
建設課
港湾・漁港係

施設の長寿命化を図る目的で平成27年度に策定した『漁港施
設機能保全計画』の更新業務
令和5年度は花天漁港、久慈漁港、芝漁港、諸鈍漁港の施設を
計画更新。
委託料:9,300千円（4漁港（46施設））
　花天漁港（12施設）：2,426千円
　久慈漁港（14施設）：2,831千円
　芝漁港（13施設）　：2,628千円
　諸鈍漁港（7施設） ：1,415千円

113 47 6 3 2 12
年に何回伐採業務を行う契約となっているのかお尋
ねします。

泰山議員
建設課
港湾・漁港係

漁港・港湾の施設内の伐採については、年間管理業務による契
約は行わず、各施設を定期的に巡視点検を行い、施設内の雑草
等の状況を確認しながら対応を行うこととしている。
令和5年度の実績は、西古見漁港内の伐採業務を西古見集落
へ委託した。
また、町の発注以外においても、港湾・漁港施設内は施設の利
用者（占用）において伐採や清掃等を行っている。

114 6 7 1 1 今後の路線バスの在り方について 柳谷議員
商工交通課
商工交通係

・令和６年４月１０日に、奄美大島５市町村によって、奄美大島地
域公共交通活性化協議会を立ち上げ、現在、プロポーザル方式
にて、（株）九州経済研究所に「奄美大島５市町村広域による地
域公共交通計画策定支援業務」を委託し、今後の地域公共交
通についての在り方を策定するため、町内約1,500名の方々を
無作為に抽出し、住民アンケートを実施しているところです。
　今後、その結果等を踏まえ、課題を整理し適切な計画の策定を
行い、奄美大島全体での取り組みとして推進していきたいと考え
ております。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

115 48 7 1 1

バス（南海バスと加計呂麻バス）の年間の利用者数
と前年度比をお尋ねします
令和５年度のバスの担い手確保の状況についてお
尋ねします。

泰山議員
商工交通課
商工交通係

・バスの年間利用者数ですが、
南部交通　　　令和５年度　30,426人
　　　　　　　令和４年度　31,802人
加計呂麻バス　令和５年度　24,617人
　　　　　　　令和４年度　23,226人
前年度比として、南部交通1,376人の減、加計呂麻バス1,391
人の増、両社合わせまして、15人の増となっております。
・バスの担い手の確保状況ですが、
　南部交通　令和４年度、５年度に１名ずつ採用。
　加計呂麻バス　令和５年度に1名採用。
（ハローワーク・新聞広告・SNS・ポスター掲示・口コミ等で募集
を行っている。）

116 48 7 1 1 18
貨物フェリー運航会社の定款に記されている配当は
どのようになるのかお尋ねします。
令和５年度の天長丸の収支結果をお尋ねします。

泰山議員
商工交通課
商工交通係

・貨物フェリー運航会社の定款に記されている配当についてで
すが、定款第29条、（余剰金の配当及び除斥期間）には、余剰
金の配当は、毎事業年度末日現在における株主名簿に記載さ
れた株主又は登録株式質権者に対して行う。余剰金の配当は、
支払い開始の日から満３年を経過しても受領されないときは、当
会社はその支払い義務を免れるものとするとなっております。
・天長丸の収支状況についてですが、第三セクターとして（株）
せとうちフェリーの設立が、令和６年４月３日であり、令和５年度
に（有）山畑運送が運航していた天長丸の収支状況について
は、町としての公表は難しいと考えております。

117 121 7 1 2 18
商工会運営費の不用額の発生理由がその他となっ
ているが詳細をお尋ねします。

泰山議員
商工交通課
商工交通係

・現在、商店街活性化に向けて、商工会の方で空き店舗利活用
に向けて取り組んでいるところです。不用額につきましては、空き
店舗利活用に伴う司法書士への手数料であります。令和５年度
に１店舗、話を進めている物件があり、話がまとまりそうな状況で
したが、年度内での話がうまく進まず、執行残となってしまったこ
とによるものです。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

118 49 7 1 3 12 観光施設管理の委託料の内訳をお尋ねします。 泰山議員
水産観光課・
観光振興係

観光施設委託についてですが、本島側は3名で5箇所、加計呂
麻側2名で、鎮西方面７箇所、実久側５箇所の計1２箇所、委託
料については、本島側5,400,000円、加計呂麻側2,760,000
円、計8,160,000円となります。その他、町内24箇所のトイレ・
シャワー施設の清掃委託料が3,157,911円、合計
11,317,911円となります。

119 50 7 1 3 18 瀬戸内町島案内人協会の活動実績をお尋ねします。 泰山議員
水産観光課・
観光振興係

R5年度は20名の会員が在籍し、イベント参加1回、研修・講座
を6回、集落歩きガイドを4回実施し25名のお客様を案内しまし
た。

120 50 7 1 3
ぐるっとE-bike事業のレンタル事業の利用状況をお
尋ねします。

泰山議員
水産観光課・
観光振興係

E-Bike事業については、7箇所において貸出を行っており、瀬相
待合所199人、生間待合所326人、体験交流館27人、与路4
人、請阿室、池地利用なし、海の駅18人で合計574人の利用が
ありました。

121 51 7 1 5

・加計呂麻島体験交流館カフェの委託料と売上の収
支状況をお尋ねします。
・加計呂麻島体験交流館への来訪者数をお尋ねしま
す。

泰山議員
水産観光課・
観光振興係

・体験交流館カフェ委託料については、3,400,000円。原材料
を差し引いた町収入額については2,064,419円です。
・体験交流館来訪者数は、8,613人となっています。

122 51 7 1 6
スリ浜に設置するトイレシャワー施設の公有地取得進
捗率をお尋ねします。

泰山議員
水産観光課・
観光振興係

建設用地に係る用地取得率は100％です。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

123

主
要
施
策
93
P

7 1 1

尼崎物産展の全経費とは、関係者と展示品の運賃と
なりますか？駅の場所代などは、要らないんですか？
よく買いに行ったら売り切れたという話しを聞きます。
関西以外では、実施されないんですか？

福田議員
水産観光課・
観光振興係

・全経費とは、職員旅費、消耗品、印刷費、販売品運搬費、機器
リース料等の合計です。民間出店者の旅費は町予算で支出して
おらず含まれておりません。
・駅の場所代については、町から減免申請を尼崎市に行ってお
り、かかっておりません。
・関西以外の実施については、物産展の実施は郷友会の協力が
必要不可欠であり、現時点でその部分で具体的な話が進んで
いる地域は無く、実施の予定はありません。

124

主
要
施
策
94
P

7 1
④スリ浜トイレシャワー施設は、今年度着工できます
か？　ヤドリと白浜のトイレシャワーの管理は、どうなっ
ていますか？

福田議員
水産観光課・
観光振興係

・スリ浜トイレ・シャワー施設は、現在奄振交付金を要望中で、令
和７年度に事業着工予定です。
・ヤドリと白浜のトイレ・シャワーの管理は、個人へ町より清掃業
務委託を行っており、施設管理者としては本町水産観光課が主
管となっています。

125 61 7 1 3
ぐるっとイイ旅EーBIKE
年間使用率と今後の台数増減について

柳谷議員
水産観光課・
観光振興係

年間使用率について、計26台のEーBIKEが年360日利用可能
として算出した場合、合計574人が利用したことから、574÷
9,360×100＝6.13％の使用率となります。
　今後の台数増減については、令和4年度から始まった事業であ
り、今後もデータを取りながら配備台数等含め精査し、そのため
の財源も考慮しつつ、ニーズに合わせたかたちで検討していき
たいと思います。

126 61 7 1 3
観光イベント
運営を民間委託に移行していく考え。について

柳谷議員
水産観光課・
観光振興係

民間委託について検討する中で、その委託料を専門業者へ聞き
取りしたところ、例として加計呂麻ハーフマラソンを民間委託して
開催した場合、競技運営のみで2,000万円の経費が必要との
ことでした。イベントの目的、費用対効果、内容等を精査しつつ、
可能な部分は民間委託に移行するという原則的な考えのもと、
今後も調査研究及び判断を継続していきたいと思います。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

127 63 8 1 1
老朽危険空き家等除去促進事業
申し込み件数と危険空き家所有者との話し合い等に
ついて

柳谷議員
建設課
建築係

・令和５年度の補助金交付申請件数は、古仁屋地域：鉄骨１件・
木造１件、西方地域：木造１件、加計呂麻地域：木造１件の４件
でした。
・所有者との交渉については、所有者等に文書で適切な管理を
行うよう促していますが、改善がみられない場合は、電話更には
町内の方については、お会いして除却や修繕などの必要な措置
を講じていただくようお願いしています。経済的な理由等により
放置状態である空き家もありますが今後も、所有者等に対し情
報の提供や助言等を行っていきます。

128 52 8 1 1 18

１．R5の老朽危険空き家等除去促進事業の補助金
の活用実績をお尋ねします。
２．空き家撤去後の土地利活用対策についてお尋ね
します。
３．R5の空き家撤去に関する相談件数と相談エリア
についてお尋ねします。
４．奄美市同様に県宅建協会と連携を図る意向があ
るかお尋ねします。

泰山議員
建設課
建築係

１．令和５年度の補助金の活用実績については、古仁屋地域：鉄
骨１件・木造１件、西方地域：木造１件、加計呂麻地域：木造１件
の４件でした。
２．撤去後の跡地利用については、補助金の交付申請時におい
て調査を行いましたが、古仁屋地域については、借地を地主へ
返却するため、西方地域及び加計呂麻地域については、近隣住
民に迷惑をかけたくないためとの回答でした。今後も、所有者等
の意向も踏まえながら企画課などの各関係課と情報共有し、除
去後の跡地の有効活用を促進していきます。
３．撤去に関する相談件数及び相談エリアについては、古仁屋地
域：５件、山郷地域：３件、西方地域：２件、加計呂麻地域：１件の
１１件でした。
４．建設課としては、危険空き家の撤去等で対応が困難な事例
等については、今後も顧問弁護士や専門家団体等へ相談しな
がら対応していきます。
また、企画課としては、奄美市では空き家バンクの運営協力や空
き家の利活用等を目的に、宅建協会と連携していますが、瀬戸
内町では古仁屋地域以外の物件については収益性が低く、不
動産業者の取扱いは見込めない状況であります。
現在、地域おこし協力隊を導入し、空き家調査の実施、空き家持
主へ空き家利活用提案を行っていくところであり、県宅建協会と
の連携については現在のところ考えておりません。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

129 53 8 1 2
権限移譲交付金事業の伐採業務の活動実績をお尋
ねします。

泰山議員
建設課
土木施設維持
係

権限移譲交付金　伐採委託の実績については、国道58号線・県
道蘇刈古仁屋線の2路線を年2回伐採を行っています。国道58
号線の伐採延長は約7ｋｍ　県道蘇刈古仁屋線の伐採延長は約
8.5ｋｍ　年間の伐採委託料は￥4,642,000円であります。

130 54 8 2 3 16
予定していた公有財産購入費全額不用額となってい
るがその理由についてお尋ねします。

泰山議員
建設課・工務
係

不用額となった理由については、道路用地購入の交渉で、契約
及び支払い等の手続きが年度内で出来なかったため、不用額と
なっています。

131 55 8 2 4
予定していた公有財産購入費全額不用額となってい
るがその理由についてお尋ねします。

泰山議員
建設課・工務
係

不用額となった理由については、道路用地購入の交渉で、契約
及び支払い等の手続きが年度内で出来なかったため、不用額と
なっています。

132 55 8 2 4
予定していた補償補填及び賠償金が全額不用額と
なっているがその理由についてお尋ねします。

泰山議員
建設課・工務
係

不用額となった理由については、道路整備の繰越工事に伴い支
障となる電柱移転時期等が年度末となり、道路敷地から道路敷
地への移設で無償となったため、不用額となっています。

133 57 8 4 3

・加計呂麻島ターミナル整備事業で２回の入札不調
となり、予定よりも工期が後ろにずれていましたが、今
後の公共事業の入札でこのようにならないようにして
いくための対策をお尋ねします。
・加計呂麻島ターミナル整備事業の総事業費と各財
源額についてお尋ねします。

泰山議員
建設課・港湾
漁港係

・入札不調の要因は、作業従事者等の不足や労務費・資材価格
の高騰が主な原因（課題）となっている。
入札不調を防ぐための取組としては、各工事における受注者の
準備期間等を考慮し余裕のある工期設定を行う。また、資材価
格については、地域条件等の実態に応じ見積の採用を検討した
うえで予定価格の作成を行い入札不調の対策に努めていくこと
としたい。

・ターミナル整備の事業期間は令和3年度から令和7年度まで
の計画としている。
現時点での総事業費は633,000千円を見込んでおり、各財源
の内訳については、国・県の補助金351,000千円、起債
270,300千円、一般財源11,700千円を見込んでいる。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

134 59 8 6 1 7
R５年度の町営住宅入居者申込数と町営住宅転入
者数と転出者数と改修工事中の空き部屋をお尋ねし
ます。

泰山議員
建設課
住宅・管理係

町営住宅入居者申込数　26名
町営住宅転入者数　7名
転出者数　22名
改修工事中空き部屋数　10部屋

135 60 8 6 1 老朽町営住宅解体事業の活動実績をお尋ねします。 泰山議員
建設課
住宅・管理係

・解体活動実績はありません。篠川振興住宅は残置物処理にて
解体ができなかったため令和６年度にて実施。

136 61 9 1 1
・令和５年度までにAEDの設置している箇所をお尋
ねします。

泰山議員
総務課
危機管理係

確認できている分については、令和６年３月１日現在、町内７１の
施設に８０台であります。

137 70 9 1 1
防災専門艦（地域防災マネージャー）
町民に対する防災意識向上の成果と課題、今後の取
り組みについて

柳谷議員
総務課
危機管理係

１．始めに令和５年度の実績として出前講座９件・防災講話３件･
町内以外でも奄美市(笠利)･天城町でも実施・活動を通し広く
防災意識の向上に繋がったと思っております。　２．課題と今後の
取組について、１月に発生した能登半島地震に続き南海トラフ地
震臨時情報も発表されました。地震に対する備えとして、自助・
共助の力を高めれるように取り組みたいと思います。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

138 71 9 1 4
消防団員募集活動
新たな取り組みの成果と今後の取り組みについて

柳谷議員
消防分署
警防係

　令和5年度団員数113名→121名に増員。令和6年度8月末
現在の団員数は127名になっております。
　団員募集の取組みとして、嘱託員会での周知、広報誌・町ホー
ムページへの掲載、みなと祭り市中パレード参加における広報、
消防団協力事業所表示制度による消防団協力への促進、のぼ
り旗の設置、署員・団員からの声掛けを実施をしています。
　新たな取組みとして、今月からきゅら島交流館横に消防団員募
集の懸垂幕を設置しております。

139 73 10 1 2
コミュニティ・スクール
学校運営協議会にて出たアイデアの具体的な取り組
みについて

柳谷議員
教委総務
学校教育

運営委員の方から様々な意見が出た中で、まずできることから
始めるということで、青パトで子どもたちの元気な声を地域に届
ける取組から実施する予定です。

140 64 10 1 2

・スクールガードリーダーの要綱があるかお尋ねしま
す。
・スクールガードリーダーの選定基準と現在担ってい
るメンバーをお尋ねします。
・スクールガードリーダーの活動実績をお尋ねします。

泰山議員
教委総務課総
務係

・町で要綱は作成しておりませんが、鹿児島県の「スクールガー
ド・リーダー配置要項」に基づき活動しています。
・現在、本島地区、加計呂麻地区にそれぞれ１名ずつ配置し、日
頃から立哨活動のほか学校との連携を取っていただいていま
す。
・1回4時間の活動で本島地区34回、加計呂麻地区34回、登下
校時の巡回及び学校との意見交換を行いました。

141 64 10 1 2 支払催促申立費用の説明を求めます。 泰山議員
教委総務課総
務係

持続可能な奨学金の運営を図るため、再三の催告にも応じない
滞納者に対して、町が裁判所に提出する支払督促申立書にか
かる費用で、収入印紙で納める申立手数料、支払督促正本を裁
判所から相手方へ送る切手代、支払督促正本を相手方へ送達
した結果を裁判所から町へ通知するはがき代となります。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

142 64 10 1 2 ICT支援員の活動実績をお尋ねします。 泰山議員
教委総務課学
校教育係

月に16～20日です。
各種登録・更新設定作業，トラブル等修復作業
，教職員の業務サポート，授業サポート，研修・イベント等のサ
ポートを行っていただいてます。

143 64 10 1 2 教育相談員の活動実績をお尋ねします。 泰山議員
教委総務課学
校教育係

教育支援センター（さくらアネックス）で相談・学習のサポートを
行っています。
週４日実施しています。

144 64 10 1 2
スクールソーシャルワーカーの活動実績（相談数）を
お尋ねします。

泰山議員
教委総務課学
校教育係

教育支援センター（古仁屋中学校内）で週５日午前中と午後に
分けて相談活動を行っています。
また，家庭訪問や学校での面談，生徒指導部会での意見交換，
教育委員会との情報交換を行う。
相談数（１日，多い日で６件程度）

145 65 10 1 2 ふれあい教室の利用実績をお尋ねします。 泰山議員
教委総務課学
校教育係

令和５年度，定期的に利用していた生徒は２～５名，令和６年度
は１名が利用しています。
突発的に，相談に来る生徒，保護者等もいます。

146 65 10 1 2

・コミュニティスクールの委員に対しての委員のでき
ることや、職責などの研修会は開催されたかお尋ねし
ます。
・コミュニティスクールで協議した内容は学校生徒や
保護者にも情報共有をしているかお尋ねします。
・年度末などにコミュニティスクールに関しての意識
調査のアンケート調査は行ったかお尋ねします。

泰山議員
教委総務課学
校教育係

・研修会という形では行っていませんが，第１回の会で説明を行
いました。
・学校通信や町の広報誌等で情報共有を行っています。
・意識調査等のアンケート調査は行っていません。

147 65 10 1 2 支払催促申立の状況をお尋ねします。 泰山議員
教委総務課総
務係

奨学金滞納者に対し、支払督促申立を2件おこないました。2件
とも異議申立てがなされたため、自動的に訴訟へ移行となり、最
終的に裁判所から和解案が提示されましたので、議会に諮り
（和解案の）承認をいただいたところです。現在、和解条項によっ
て支払いがなされています。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

148 65 10 1 2 各学校存続推進委員会の活動実績をお尋ねします。 泰山議員
教委総務課総
務係

西阿室小学校・池地小中学校・与路小中学校・嘉鉄小学校に存
続委員会があり、学校と連携して転学を希望する児童生徒の受
け入れ体制の整備や広報活動をおこなっています。
体験留学生(人):　西阿室０・池地０・与路３・嘉鉄９

149 65 10 1 3
外国青年招致事業を通して英語力がどの程度に
なっているのかお尋ねします。

泰山議員
教委総務課学
校教育係

ＡＬＴ活用による明確な成果は数字では表れていませんが，ス
ピーキングテストや，日々の授業の中で，「本物の英語」にふれる
機会が確保されています。今年度はアメリカとオーストラリアから
来ていただいているので，アクセントの違いや，文化の違い等も
学べています。

150 66 10 1 4

・古仁屋高校振興対策の給付型奨学金制度の利用
実績（利用者数と進学した大学と偏差値）をお尋ね
します。
・給付型奨学金を利用した学生の利用後に瀬戸内
町が課していた取り組みの活動状況をお尋ねします。
・各種検定試験等受験助成金補助金を活用実績
（学生は何名なのか、また合格をした試験についても
それぞれ何名ずつなのかの）をお尋ねします。

泰山議員
企画課：産業
立地係

・令和４年度実績：４名、(高知大学人文社会科学部60・鹿児島
大学農学部47.5・都留文科大学57.5・宮崎公立大学45)
令和５年度実績：１名、(釧路公立大学)
・本町のふるさと応援PRとしての活動を行うこととしています。そ
れぞれにSNSを活用したPR等。また、中学生を対象とした、古仁
屋高校体験入学時のオンライン説明会への協力。
・令和５年度受検者数：総数76名・延数473人
・合格した試験：実用英語技能検定(3級)3名・実用英語技能検
定(準2級)10名・日本漢字能力検定(3級)2人・日本漢字能力
検定(準2級)3人・日本漢字能力検定(2級)3人・全商ﾋﾞｼﾞﾈｽ
計算実務検定(1級～3級)175人・全商情報処理検定(1級～3
級)18人・全商簿記実務検定(3級)18人・毛筆書写検定1人
合計233人
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

151 66 10 1 4

・古仁屋高校振興対策事業でコーディネーターが
行っている広報活動の当初の目標と実績についてお
尋ねします。
・古仁屋高校振興対策コーディネーターの活動実績
をお尋ねします。

泰山議員
企画課：産業
立地係

・令和５年度の広報活動目標は、寮の活動等をSNSで発信する
ことや町と古仁屋高校が参画している地域・教育魅力化プラット
フォームを通し、島外の中学生を対象としたオンライン学校説明
会と東京での対面による学校や寮PRフェスタの参加でした。実
績も目標通り寮の情報を発信しておりました。
・活動実績は、寮生の日常的の対応や指導はもちろんのこと、寮
施設や備品の管理、火災・事故防止、古仁屋高校との連絡調
整、地元の生徒との関り、寮生保護者の対応、寮活動の企画立
案等です。（寮活動：野外活動、観光コース巡り、文化体験学習、
自然体験学習、夏季交流イベント、卒業学習、通年を通したボラ
ンティア活動）

152 73 10 1 4
古仁屋高校振興対策事業（コーディネーター）具体
的な施策内容の成果と課題・今後の取り組みについ
て

柳谷議員
企画課：産業
立地係

町営の寮が開寮し、令和５年度で男子寮が５年、女子寮が4年
を迎えました。本寮では、共同生活を通した人間教育の場とし
て、寮生が自ら考え行動できることを目指しています。寮生活＝
人間力を身に付ける期間とし、本町で自らやりたいことを見つ
け、仲間をつくり、これから先の道を切り開いていけるような人材
育成を目的としております。令和５年度の成果としましては、寮生
の安全、安心した寮生活を送ること、各学年に分けた体験活動
や全体交流活動、地域や環境を学ぶ活動、ボランティア活動等
を通し、1年次～3年次にかけて、人間力は確実に成長していま
すが、今後の課題としては、学校行事や検定試験、部活動等と調
整を早めに図り、寮生の活動を充実することや地域の方との交
流です。また、町民に対しても、留学生や寮生活で学ぶことをPR
していきたいと考えています。

153 74 10 1
4
5

古仁屋高校振興対策事業（寮）
需用費の内訳と委託内容について

柳谷議員
企画課：産業
立地係

令和５年度の需用費の内訳は、共有スペースの消耗品、光熱水
費、修繕費、賄材料費、医薬材料費です。
委託業務の内容は、13項目に分かれており、主に寮生の日常的
の対応や指導、寮施設や備品の管理、火災・事故防止、古仁屋
高校との連絡調整、地元の生徒との関り、寮生保護者の対応、
寮活動の企画立案等寮運営全般に関することです。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

154 69 10 2 1
阿木名小学校教員住宅新築工事の工期が春を超え
てしまった理由をお尋ねします。この教員住宅の利用
状況をお尋ねします。

泰山議員
教委総務課学
校教育係

電柱移転の申請から許可取得、地盤改良に際しての転石の除
去等に時間を要したことや、台風６号の影響により工事が一時
中断したこと等によるものです。現在は５世帯とも利用されてい
ます。

155
69
71

10
2
3

1
1

池地小中学校の体育館の事業費が当初予算からか
なりの減額となった理由と今後の対策についてお尋
ねします。

泰山議員
教委総務課学
校教育係

過去に実施した近隣地域での単価を参照し、施行箇所の増大
分や単価上昇等も加味し事業費を見込んだため、予算計上額
が実際に比べ過大になったことによるものです。今後は当初予
算要求時までに実施設計を確実に終え、より精度の高い事業費
の計上に努めます。

156 74 10 2・3 2
加計呂麻留学制度
課題と今後の取り組みについて

柳谷議員
教委総務
学校教育

・住居や地域との連携が課題ですが、集落、学校、教育委員会
で共通理解を図り、情報発信や継続時の関係者との協議を密
に行います。

157 72 10 3 3
加計呂麻島のスクールバス事業の朝の送迎は時間
的に余裕をもっての時刻表となっているかお尋ねしま
す。

泰山議員
教委総務課学
校教育係

保護者の方々の協力もあり，現在余裕をもって運行できていま
す。

158 75 10 3 3
スクールバス運営費
利活用者からの要望の検討について

柳谷議員
教委総務
学校教育

現在、保護者のスクールバス利用意向調査を行っており、それを
踏まえて今後のスクールバス運営のあり方を検討します。

159
69
71

10 3
1
1

1
伊子茂小中学校の屋根の雨漏り修繕はいつから要
望が上がっていたものなのかお尋ねします。

泰山議員
教委総務課学
校教育係

令和元年度頃から要望があがっており、これまで塗膜防水やア
スファルトルーフィング補修を実施してきましたが、令和７年度に
被せ工法による防水補修工事を計画しています。

160 73 10 4 2
ひかり幼稚園として初年度の年となりましたが、活動
状況をお尋ねします。

泰山議員
教委総務課総
務係

幼児の健やかな成長と心身の発達を助長するため毎月1回の
英語指導、空手指導、茶道教室の実施、毎月2回の体操教室を
おこなっています。また台風・津波・地震・火災等の避難訓練や
交通安全教室をおこない、子どもたちの防災意識を高める取り
組みを行っています。
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一般会計（歳出）質疑事項（決算審査特別委員会）
番号 ﾍﾟｰｼﾞ 款 項 目 節 質疑内容 質問議員 回答

課名・係名 回答

161 123 10 4 2 8
総務係の何の会議が未開催となったのかその理由を
お尋ねします。

泰山議員
教委総務課総
務係

未開催ではなく、会議はありましたが出席ができなかったもので
あります。11/16～18の「鹿児島大学教育学部附属幼稚園公
開研究会」が職員所用のため、また1/20に予定していたひかり
幼稚園のマラソン大会が雨天のため、2/3に延期となり、東京で
開催の「モンテッソーリ教育実習実技講習会」と重なったため行
けませんでした。

162 75 10 5 1 7
講演会の内容と参加者数の実績についてお尋ねしま
す。

泰山委員
社会教育課生
涯学習係

令和5年6月25日にきゅら島交流館にて人権フェスタを開催し
ました。落語家の「桂 春蝶」さんを招いて講演を行い、106名が
来場しました。講演内容は「奄美群島の日本復帰」をテーマとし
た演題でした。
地域人権啓発活動活性化事業の一環で大島地区の市町村が
持回りで開催するものであり、令和5年度は本町が開催市町村
として実施いたしました。

163 75 10 5 1 7
学校支援事業コーディネーターの活動実績をお尋ね
します。

泰山委員
社会教育課生
涯学習係

令和5年度活動実績時間は４１４時間。
主な活動は、立哨・読み聞かせ・部活動顧問の紹介等です。

164 75 10 5 1 1
瀬戸内子どもサミットの提言書に対しての町からの
回答についてお尋ねします。

泰山委員
社会教育課生
涯学習係

提言内容とそれに対する役場の対応を、令和6年3月13日付け
で各学校長へ送付し、本人への周知をしていただいてます。

165 76 10 5 1 1

・瀬戸内町子ども会育成連絡協議会の代表が議員
である中、補助金を支給することが問題ないのかお
尋ねします。
・瀬戸内町子ども会育成連絡協議会の事務局を社
会教育課が担い続けている理由をお尋ねします。

泰山委員
社会教育課生
涯学習係

地方自治法第92条の2の規定にある「請負」という点が重要に
なるかと思います。「請負」の定義として「業務としてなされる営
利的な取引」とありますが、それには該当しないものであり問題
はないものと認識しております。
地方自治法では地方公共団体の議会議員が任意団体(法人格
を持たない人の集まりで、同じ目的を持った人たちが集まって組
織化した団体)の長を兼職をしてはならないという規定はありま
せん。
可能な団体から事務局を担当していただいてますが、子ども会
育成連絡協議会については現時点でまだ難しいので、社会教育
課で担当しています。今後の課題としたいと思います。
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166 76 10 5 1
総合芸術教室「シアター塾」の公演会への来場者数
をお尋ねします。

泰山委員
社会教育課生
涯学習係

瀬戸内会場180人、奄美市会場350人の合計530人となって
います。

167 10 5 1
子ども検定の合格率が下がった理由をお尋ねしま
す。

泰山委員
社会教育課生
涯学習係

令和5年度の合格率が52.8%で令和4年度と比較して10.1%
下回りました。小学生が△1.1%、中学生が△18.0%で令和5
年度の結果だけでみますと中学生の合格率が影響しているもの
と思われます。ただ、小学生の合格率が令和4年度39.0%、令
和5年度37.9%なので小学生の合格率を上げていくことで全
体の合格率向上につながると考えております。
対策としまして各学校の郷土学習等の時間だけでは興味・関心
を抱く子ども達を増やす事には限界があると思いますので社会
教育として新たな取り組みを(学び場の確保)検討する必要があ
るかと思います。

168 10 5 1 18
R5の町青年団連絡協議会の活動実績とR6の活動
計画をお尋ねします。

泰山委員
社会教育課生
涯学習係

舟漕ぎ大会の運営・みなと祭りパレード参加・商工会祭り参加・
古仁屋十五夜参加等です。

169 77 10 5 1
かごしま学校応援団事業（地域学校協働活動事業）
施策内容ごとの成果と課題について

柳谷委員
社会教育課生
涯学習係

地域住民の参画を得て学校支援をボランティア等で行い、子ど
も達を地域で見守る又は応援する環境づくりを推進しており、主
として学習支援、部活動支援、環境整備、登下校の安全指導を
展開しております。子ども達が地域や社会との関わりを持ち、活
動する大人の姿をみて地域の人たちに支えられていることに気
付くことは「多様な学び」として一つの成果だと思います。また、
幅広い地域住民等の参画で学校側のニーズに応じることが可
能となります。課題については今後、この活動に参画する人材の
確保だと思います。地域学校協働活動の基本的な情報、内容を
学校運営協議会のネットワークを活用した周知を含め普及啓発
を行います。

170 78 10 5 3
図書館に設置していた復帰クイズですが、非常に良
い企画でしたので、同じ内容のクイズ一式をホーム
ページにも掲載されているかお尋ねします。

泰山委員
社会教育課図
書館・郷土館
係

復帰クイズは計70問を作成しましたが、ホームページには掲載
しておりません。町民島民の復帰への関心が高まる復帰記念日
などの時期に応じた発信素材としての活用をすすめていきたい
と考えております。
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171 78 10 5 3

・図書館の利用者・貸出本数と前年度比をお尋ねし
ます。
・移動図書館の利用者・貸し出し本数と前年度比を
お尋ねします

泰山委員
社会教育課図
書館・郷土館
係

【本館】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和5年度　利用
者6,082名　貸出冊数28,518冊　　　　　令和4年度　利用者
6,221名　貸出冊数27,960冊　　　　　　　　　【移動図書館】
令和5年度　利用者2,952名　貸出冊数17,296冊
令和4年度　利用者3,010名　貸出冊数18,678冊

172 78 10 5 3 郷土館の来場者数をお尋ねします。 泰山委員
社会教育課図
書館・郷土館
係

令和5年度につきましては計1553名で、一般1173名、児童
380名の内訳になります。

173 79 10 5 4
埋蔵文化財調査にて追加指定事業の詳細について
お尋ねします

泰山委員

社会教育課生
涯学習係
埋蔵文化セン
ター

久慈・呑之浦・瀬相に存在する近代遺跡（戦争遺跡）の国史跡
への追加指定を目指しています。
遺跡の内容・価値の調査は終了しており、現在は土地所有者の
同意取得を行っています。同意取得が整い次第、国へ具申書を
提出する予定です。

174 81 10 6 1 1
加計呂麻島からのフェリー交通費補助の対象となる
利用方法についてお尋ねします。

泰山委員
社会教育課生
涯学習係

所属するスポーツ少年団の練習場所への、移動に要した公共交
通機関の交通費等、に対して3分の1以内を助成します。

175 81 10 6 1 2
給食センターの長期休み期間は職員はどのような働
き方をしているのかお尋ねします。
賄材料の町内産の総仕入れ額をお尋ねします。

泰山議員
教委総務
給食センター

夏休み期間は、センター内外の清掃やセンター内外の設備のほ
か、食器類等備品の清掃及び消毒を行っています。
・賄材料の町内産の総仕入れ額は、R5年度で3,525,876円と
なっています。
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